

## Une histoire de petit ours à protéger !

Il était une fois un petit ourson. Il vivait dans une grotte avec ses parents au fin fond de la forêt entouré d'autres ours de sa tribu. Il allait à l'école, aimait le miel et jouer à cache-cache ; sa fête préférée c'était la fête du saumon à laquelle il participait avec tout son clan ours.

Il avait un problème.

Parfois, dans sa grotte, il avait très peur. Des fois, l'intérieur de sa grotte se transformait toute entière d'un coup, sans qu'il ne sache pourquoi, il ne reconnaissait plus rien à l'intérieur, il y avait comme des ombres de gros monstres dragons qui se dessinaient sur les murs et cherchaient à l'attraper pour le dévorer. Même son papa et sa maman se transformaient, il ne les reconnaissait plus du tout et il avait alors très peur de les avoir perdus pour toujours. Dans son corps aussi c'était bizarre, comme du trop plein et du tout vide : il n'y comprenait rien. Ça pouvait arriver le jour, la nuit, petit ourson ne savait jamais quand ça allait arriver mais il voulait plus que tout que ça s'arrête de suite et pour toujours. Et avec ça, ne plus se sentir seul.

Comme il n'y comprenait rien, il ne savait pas comment en parler. Il se disait aussi que son papa et sa maman allaient sûrement trouver une solution quand ils ne seraient plus transformés mais ils n'en parlaient jamais eux non plus. Alors, peut-être qu'il rêvait ? Peut-être que ce n'était pas grave ? Peut-être que c'était normal ? Peut-être qu'il avait fait une bêtise si grave que ça arrivait à tous les petits oursons méchants qui méritent d'être punis en ayant très peur et en étant si seul ?

L'école des ours aussi avait un problème. Petit ourson n'avait pas la tête à la classe et il faisait souvent le gros monstre dragon pour faire très peur comme lui avait très peur. Pour montrer comme il ne savait pas dire. Mais malheureusement, petit ourson se sentait encore bien seul. Si seul qu'il pensait des fois que ça serait plus simple de juste s'effacer avec la gomme de la maîtresse !

Un soir, le roi des ours réunit sa tribu.

« Un de nos petits ours doit être aidé à grandir comme tout les petits ours. Un ourson ne peut pas garder en lui tant de peurs et de colères tout le temps. Il se passe quelque chose pour cet ourson qui ne concerne pas les autres oursons de ma tribu : à qui est le monstre dragon qui terrifie tant cet ourson ? » demanda t-il.

Nul ne savait. Ses parents ne savaient pas non plus et n'étaient pas d'accord : le monstre dragon n'était à personne d'autre qu'à leur petit ourson, lui seul avait un problème et n'entendait pas les stop ! Un débat éclata ce soir là dans la tribu : il y avait le clan d'accord avec les parents et le clan d'accord avec le roi. Et les monstres dragons réapparurent d'un coup, sans prévenir : aucun ours n'osa plus parler ; le silence se fit loi.

Quand le roi reprit ses esprits, il comprit que les parents du petit ourson abritaient les monstres dragons qui l'avaient lui aussi terrifié. En tant que roi, il devait protéger les siens et, plus que tout, les oursons : parmi eux se trouvait celui qui prendrait sa relève ; tous assureraient la survie de la tribu ! Alors, il décida de sortir petit ourson de sa grotte hantée par les monstres dragons et il le confia à la garde d'autres ours de la tribu.

Petit ourson était terrifié, tout autant que par les monstres dragons. Il ne voulait pas quitter sa grotte qu'il connaissait pour une autre inconnue. Il ne voulait pas quitter son

papa et sa maman qu'il aimait et qui allaient lui manquer pour des ours qu'il ne connaissait pas. Il ne voulait plus des monstres dragons qui le terrifiaient et il voulait en être protégés par son papa et sa maman.

Alors le roi ours lui dit : « peut-être que nous pourrions nous assurer que ton papa et ta maman puissent vaincre les monstres dragons avant de te faire revenir dans ta grotte : qu'en penses-tu ? ». Petit ourson était très triste mais il était d'accord aussi.

Il n'y a que les grands qui peuvent aider à amasser tant de force à l'intérieur des parents qu'ils peuvent alors faire fuir les monstres dragons. A tour de rôle, les ours de la tribu se mirent à rendre visite aux parents de petit ourson qui ne voulaient pas de leur aide. Les monstres dragons sont tenaces, on ne peut pas les vaincre comme ça : ils se logent dans le cœur et dans la tête et s'y accrochent si fort que, si on reste seuls, on apprend vite à les fuir et à se laisser transformer par eux. Mais les éviter c'est s'empêcher de les mener à la sortie, alors, petit ourson ne reviendrait pas. Et ça, c'était plus terrible encore !

Les parents de petit ourson avaient bien, eux-aussi, à y regarder en face : un problème. Jeune couple, ils avaient croisé, un jour de lune de miel, un gros monstre dragon chasseur qui les avait traqué pendant des heures jusqu'à réussir à blesser papa ours à la patte. Le couple d'ours avait passé des nuits entières à fuir le monstre, à se cacher et à essayer de rester en vie, ils avaient été terrorisés, c'était injuste, ils n'avaient rien cherché. Le monstre avait surgit de nulle part et était reparti tout d'un coup. Ils avaient si peur de le recroiser un jour qu'il n'était jamais vraiment parti : ils abritaient un bout de ce monstre terrifiant en eux depuis ce jour, persuadés de ne jamais pouvoir lui échapper : c'est comme ça, ils devraient vivre avec lui pour toujours ! Et puis, à force de libérer leurs paroles, il se passa des choses. Quand maman ours réalisa que cette histoire c'était passée, elle pleura et puis ça passa. Papa ours ressentit une douleur vive dans sa jambe qui augmenta comme un battement de cœur puis se dilua jusqu'à disparaître quand il prit conscience qu'il était devenu un mâle impressionnant dont la carrure imposante découragerait n'importe quel monstre chasseur qui chercherait à traquer sa famille. Alors, ils se sentirent plus forts, plus courageux et de nouveaux libres. Et le monstre dragon n'eut d'autre choix que de quitter leur grotte.

Petit ourson retourna vivre auprès de ses parents ours qui avaient réussi à exaucer son vœu = aucun monstre dragon ne revint jamais plus hanter les murs de sa grotte ; son papa et sa maman étaient toujours capables de le protéger et de faire qu'il ne se sente plus jamais seul !

Mme Cécile Darribère,  
Publiée le 27/11/22 à 10h30.

Histoire élaborée au cours de mon parcours Protection de l'Enfance.